

PROGRAMA DE FORMACION CONTINUA PARA FAMILIAS ACOGEDORAS AÑO 2024

GRUPO DE REFLEXIÓN 1

La relación del niño o niña con sus hermanos biológicos, y con los hermanos de acogida. Dos realidades compartidas

FECHA: viernes 5 de abril de 2024

HORARIO: 17:30-19:00 horas

MODALIDAD: Presencial

PRESENTACION:

La incorporación de un miembro más al sistema familiar siempre supone un reajuste en la dinámica familiar así como en el tipo de relación que entre ellos se había establecido. Si se tiene en cuenta que la integración de un niño o niña trae consigo una situación de abandono, negligencia y/o experiencias traumáticas, se puede entender que la familia necesitará de mayores competencias, aptitudes y comprensión para hacer frente a la nueva situación.

Como sistema familiar se entiende a todos los miembros que componen el núcleo familiar: padres, madres e hijos/as, creando así subsistemas familiares que mantendrán relaciones diferentes entre ellos. Concretamente, según Salvador Minuchin, en el mundo fraterno, los niños y niñas aprenden a negociar, cooperar, competir; aprenden a lograr amigos y aliados siendo así el primer laboratorio social en el que pueden experimentar relaciones con sus iguales. Los/as hermanos/as pueden asumir posiciones diferentes en sus relaciones mutuas y estas posiciones asumidas en el subgrupo fraterno, pueden ser significativas en el desarrollo posterior de sus vidas.

En definitiva, reparar un apego inseguro y/o desorganizado hacia un apego seguro y más saludable entre hermanos/as, garantiza una fuente de seguridad y confianza a lo largo de todo el ciclo vital.

PONENTE/S: Ester Donate Murcia

Trabajadora social y mediadora especializada en infancia y juventud en riesgo social con más de 11 años de experiencia profesional en el ámbito de la protección a la infancia y adolescencia. Ha venido desarrollado su carrera profesional en puntos de encuentro familiares, centro de atención a la infancia así como en el sector de la adopción y acogimiento familiar en familia ajena.

Actualmente trabaja en un Proyecto de Acogimiento Familiar Especializado que gestiona Aldeas Infantiles SOS.

Personalmente, tiene 25 años de experiencia como familia acogedora siendo hija biológica de la familia junto a su hermana. Desde los 7 años de edad, ha sido hermana de acogida en la modalidad de acogimiento de urgencia habiendo acompañado a 57 niños y niñas durante el tiempo que lo han necesitado. Desde hace 14 años, también tiene dos hermanos en acogimiento permanente.

OBJETIVOS:

Ofrecer un espacio de confianza a las familias acogedoras dónde poder expresar abiertamente sus dudas así como compartir sus experiencias sobre la relación de los hijos biológicos y/o acogidos.

Dotar a las familias de herramientas y estrategias para fomentar y/o mantener la relación de los hijos biológicos con los niños y niñas en acogimiento así como de éstos últimos con sus hermanos/as biológicos/as.

CONTENIDOS:

- Decisión conjunta para iniciarse en un proyecto de acogimiento familiar.
- Como viven los hijos biológicos la incorporación a la familia del niño o niña acogido/a.
- Rol de los hijos biológicos en la convivencia con los niños y niñas en acogimiento familiar.
- Relación de los niños y niñas en acogimiento con los/as hermanos/as de acogida: figuras de referencia entre iguales.
- Relación de los niños y niñas en acogimiento con sus hermanos/as biológicos/as.
- Estrategias y herramientas de los padres y madres para la gestión de la relación entre sus hijos biológicos y los/as acogidos/as.

METODOLOGIA:

Este grupo de reflexión se estructurará en dos momentos:

Uno inicial, de en torno a 30-45 minutos, y que se destinara a compartir una reflexión con las personas asistentes, relativa a la importancia de observar y mediar en la relación que el niño o niña mantiene con sus hermanos biológicos, y con los hermanos de acogida.

En un segundo momento, se destinará un espacio para que las familias asistentes expongan sus inquietudes y compartan sus experiencias con el grupo.

La metodología será dinámica, participativa y lúdica, orientada a promover la reflexión conjunta, y en la que las personas participantes puedan exponer sus dudas, inquietudes, experiencias relacionadas con el tema que se aborda.

INSCRIPCIONES:

Las inscripciones se remitirán a la siguiente dirección de correo electrónico:

espaciopuente.psicologia@gmail.com